

かたがみ

Katagami 広報 City

目次

主な話題	
年頭あいさつ	2
新春座談会	4～7
12月定例市議会	8～11
話題あれこれ	12～13
子育て情報	15
学びの情報箱	16～17
くらしの情報・慶弔	18～19
潟上市綱引大会	20



潟上市市章

No. 18

平成18年(2006年)
1月1日発行

迎春

季節八タ八タ漁で賑わう

昨年12月師走、県漁業協同組合天至支所(江川漁港)では、季節八タ八タ漁で賑わいました。

連日雪が降る寒い中、漁港では漁師や家族総出による季節八タ八タの選別作業で元気な声が広がりました。県の魚「八タ八タ」は、鍋ものや焼き魚、八タ八タ漬けなど、ふるさと秋田の味として広く親しまれています。



共に新しい

まちづくりの歩みを

潟上市長 石川 光男



明けましておめでとございます。

皆様には、二〇〇六年の新春を健やかに迎えのこととお慶び申し上げます。また、日頃より市政に対し、温かいご支援とご協力を賜っていることに感謝とお礼を申し上げます。

昨年は、皆様と共に潟上市誕生という歴史的な時間の流れを共有することができました。合併は、潟上市という地域が未来永劫、より発展していくための通過点であり、将来にわたる地域発展のための一里塚であります。私たちにとって大事なことは、共に心豊かに生きるために対話とふれあいの中から「潟上市」としての進むべき道を切り拓き、未来につないでいくという、潟上市創造の気概であ

ります。

潟上市には、歴史と伝統に育まれてきた観光資源や地場産品等も多く、年々歳々の豊かな諸行事のほか、シラウオ、佃煮、酒類等々は、地域経済の活性化や地域発展に大きな可能性を秘めております。

また、県都秋田市に隣接し、豊かな自然と都市基盤が調和する好適な居住環境のもと、地域開発への期待を大きくしております。

現在、これらを包含した潟上市総合発展計画を策定するため、民間の方々からなる検討委員会を立ち上げ、鋭意、協議検討を重ねているところであります。

昨今の社会経済情勢は、景気が回復しているとはいふものの、地方の中小企業にあつては未だ経営改善等による体力強化が求められている状況下にあります。このような中にあつて、国・地方財政の三位一体改革では、多額の補助金の削減・廃止と地方への税源移譲は決まりましたが、今後、さらに地方交付税の削減が必至であるというところに強い危機感をもっております。

地方の自由度を高めるといふ点では、「地方分権道半ば」という感を強くしておりますが、地方自治体は、自己決定、自己責任のもとに、それぞれの地域が持つている資源をより有効に生かしながら活力あるまちづくりを進めていく

ことで、必ずや道が開けるものと確信しております。

私は、常々三町合併は、行政間の広がりには止まらず、市民一人ひとりが生きがいをもって心豊かに暮らせる「心の合併」こそが大事であると申し上げてきました。

本年一月二十九日には、在任特例期間後初の市議会議員選挙が行われます。勇退される方には、今後とも潟上市政への温かいご支援とご協力をお願いいたします共に、出馬される方には、ご奮闘を期待するものであります。あわせて、有権者各位には、良識ある行動のもと、投票を棄権することのないよう、切にお願い申し上げます。

合併一周年を迎える本年三月二十一日には、潟上市合併記念式典を行うこととしております。この席上で、潟上市民歌をはじめ、市民憲章、市の花・鳥・木の表彰等を行い、多くの市民の方々と共に、潟上市のますますの発展と、新しいまちづくりへの歩みを誓い合うこととしております。

また、「聖農 石川理紀之助翁」が創設し、輝かしい伝統と歴史を誇る種苗交換会を本市において開催し、更なる農業の発展を期することとしております。

皆様には、ますますのご多幸をお祈りし、あわせて変わらぬご指導とご鞭撻をお願い申し上げます。新年のあいさつといたします。



広報から拾う 2005年の 主な出来事



12月

- 1日 天王南中学校が環境美化教育最優秀校「環境大臣賞」に輝き、石川市長に報告

11月

- 3日 第1回潟上市音楽祭を開催
- 5日 潟上市誕生記念「NHKラジオ番組」を開催し、約900人が来場(会場 天王総合体育館)
- 6日 平成18年の「種苗交換会」が潟上市に決定
- 19日 飯田川小学校130周年記念式典 県学校農園展で2年連続最高賞を受賞

10月

- 3日 地域ぐるみ学校推進委員会が発足
- 10日 第1回潟上市健康マラソン大会を開催し、約540人のランナーが参加
- 12日 昭和・飯田川地区地域審議会を設置
- 15日 第1回潟上市野球大会を開催。市内18チームが参加
- 22・23日 初の潟上市産業まつりを天王総合体育館で開催
昭和・飯田川両地区で文化祭を開催
- 29日 市と経済同友会による植樹活動を実施(天王地区内防風林)
天王地区文化祭を開催。文化講演会で南田洋子氏が講演



9月

- 8日 青少年育成潟上市民会議が発足
- 30日 潟上市連合婦人会が発立

8月

- 6・7日 飯田川鷺舞まつり
- 16日 八郎まつり
- 27・28日 天王グリーランドまつり
- 15日 潟上市成人式 新成人約300人が参列。大人の門出を祝う
- 27・28日 東北総合体育大会が本市で開催される(相撲・レスリング競技)



プレイバック『2005年かたがみ』

2005年は「潟上市」誕生年となる記念すべき年でした。昨年3月22日に新市がスタートし、市民みなさんにとっても思い出に残る出来事が多かった一年だと思えます。今号では、広報から見た潟上市の2005年を振り返ります。

3月

- 22日 旧天王町・昭和町・飯田川町が合併し、新市「潟上市」が誕生。(人口約3万6,100人、行政面積約98ha)
小玉久男潟上市長職務代行者(元飯田川町長)など多くの来賓のもと、潟上市(かたがみ)開庁式を挙行。
市議会臨時会で初代議長に赤平末次郎氏(昭和)、副議長に門間英也氏(飯田川)

4月

- 1日 昭和飯田川商工会開所式
- 17日 潟上市長選挙で初代市長に石川光男氏(旧天王町長)が当選
- 23日 潟上市体育協会が発立
- 30日 潟上市老人クラブ連合会が発足

5月

- 26日 初の市防災訓練を羽城中学校で実施



6月

- 5日 八郎湖クリーンアップ作戦に市民約1,300人が参加
- 7日 潟上市国際交流協会が発立
- 13日 潟上市芸術文化協会が発足
- 26日 天王サッカースポ少が全県大会で初優勝を飾る
- 6月26日・9月4日 3地区で市民運動会を開催

7月

- 6・7日 東湖八坂神社例大祭
- 8日 潟上市観光協会が発立
- 10日 第1回潟上市消防団小型ポンプ操法大会を鞍掛沼公園で開催
- 20日 「秋田わか杉国体」潟上市実行委員会が発立
潟上市農業委員会初総会を開催。会長に鈴木菊男氏(天王)
- 7月27日~8月4日 中学生海外ホームステイ体験学習を実施(オーストラリア)
- 31日 羽城中学校野球部が5年ぶり2度目の全県制覇!



中学生の夢そして希望



石川市長、小林教育長と中学生が新年の抱負を語る



舘岡 誠也さん(羽城中2年)



石井 緑さん(羽城中2年)



戸堀 愛吏さん(天王中2年)



真壁 朋也さん(天王中2年)



武藤 龍輝さん(天王南中2年)



加賀屋志保さん(天王南中2年)

潟 上市誕生から初めての新春を迎えました。

連日報道される子どもを巻き込む事件や事故が社会問題となる一方、学校では子どもたちの「生きる力」が育まれ、また地域住民の温かい眼差しのもとで、子どもたちを守ろうとする「地域の教育力」が芽生えています。

そうした環境のもと、子どもたちは何を感じ、どんな夢を抱いているのでしょうか。

今号では、新春にちなみ市内の中学2年生が、石川光男市長と小林洋教育長(アドバイザー)を囲んで、その思いを語っていただきました。

新春座談会

私たちが望む鴻上市の未来像



中学生の質問に答える石川光男市長

石川市長

昨年は、ご存知のとおり旧天王町・昭和町・飯田川町が合併し、新市「鴻上市」が誕生した記念すべき年でした。私にとっても一生の記念に残る一年だったと思います。

鴻上市誕生によって、いま地域の均衡ある発展に取り組んでいるところが、合併で一番大切なことは市民間の「心の合併」です。地域コミュニケーションが充実したまちづくりに力を入れていきたいと思っています。

このことから現在、市では今後十年間のまちづくりの指針となる「総合発展計画」を策定中です。

鴻上市の大きな特徴は、人口が増加していることや

行政区画がコンパクトで目が届くような行政サービスが可能であること、そして市独自の都市計画づくりが可能であるということ

です。みなさんに、鴻上市について日頃思っていることを気軽に話していただきと思っています。

部活動や植樹活動…
楽しい思い出
新年の抱負

部活動や植樹活動…
楽しい思い出
新年の抱負

司会

昨年を振り返ってみて、中学校の学習や部活動、地域の活動などで思い出に残ったことや今年の抱負などを聞かせてください。

石井緑さん

昨年の宿泊学習が一番の思い出です。普段と違う体験ができたこと、友達と仲良くなれたことが楽しかったです。

部活動では、バレー部キヤプテンを務めています。怪我で練習ができないので、早くみんなと練習をがんばりたいと思っています。

館岡誠也さん

秋の新人戦・陸上競技では、個人二位という結果で悔しい思いをしました。いまの目標は、自己ベスト記録を更新することです。

学習では実力テストが行われているので、着実に学力を高めていきたいと思っています。

眞壁朋也さん

修学旅行では、帰りの飛行機が悪天候で東京に引き返し、電車とバスで帰ることになって、二泊三日の予定が一日多くなり、友達と楽しい思い出ができませんでした。

野球部では、キャプテンとしてチームをまとめながら、冬場の練習で体力づくりにがんばりたいと思っています。

戸堀愛吏さん

学校を代表して参加した植樹活動では、カシワをみんなと一緒に植えました。植樹を終えた時には、妹ができたように思え、心温まる活動ができてうれしかったです。

バレー部では一生懸命練習し、チームみんなの目標

が達成できるようがんばっています。

武藤龍輝さん

生徒みんなで行った街頭募金活動では、雲雀英行（ひばりひでゆき）くんの募金運動で六十六万八千円が集まり、地域の人たちの優しさと温かさを感じ、うれしく思いました。これからも、この活動を発展させていきたいと思いました。

部活動は、ラグビー部キヤプテンとしてがんばっています。二十一人の部員と一緒に全県優勝をめざしています。

加賀屋志保さん

雨の中で参加した植樹活動は、大変だったけど防風林の役割や緑の大切さを学ぶことができました。緑を守ることを育てることの大切さを知ることができ、貴重な経験となりました。

天王南中は平成八年から

環境学習に取り組み、自然観測や調査活動を行い、情報発信しています。伝統あるこの活動をわたしたちも受継いで、より実りある活動にしていきたいと思っています。

石川市長

みなさんの話を聞き、一生懸命がんばっている姿が目に見えました。

昨年は、夏の中学校総体地区野球大会で鴻上市勢同士の決勝戦は楽しく観戦させてもらいました。また、羽城中野球部が見事全県優勝に輝き市民に誇りと勇気を与えていただきました。

天王南中学校は、環境美化教育最優秀校として環境大臣賞を受賞しました。これまでの伝統ある環境学習の活動が実った成果だと思います。

天王中学校では、長年にわたって地域奉仕活動「心ぼかぼか運動」を展開しています。地域住民からは、大変喜ばれています。

また、市内では地域住民によるスクールガードが誕生し、子どもたちを見守る活動が広がっていることに感謝し、今後の活動に期待しているところです。

小林教育長

部活動と学習の両立は難しいと思いますが、まず目標を持つことが大切です。市内の三中学校で切磋琢磨しながら、鴻上市の発展に

新春座談会

私たちが望む潟上市の未来像



ています。今年は、潟上市で農業の祭典「種苗交換会」が決まり、二〇〇七年には「秋田わか杉国体」が行われます。当面は、この二大イベントに比重を置き、その後、市民が交流できる新たなビックイベントなどを考えたいと思います。

武藤龍輝さん
市のクリーンアップの回数を増やすことで、より住み良い生活環境になると思っています。

石川市長
市では、八郎湖クリーンアップや夕日の松原クリーンアップなどが行っています。また、各自治会・団体や企業などがいろいろな清掃美化活動を市内各地で展

開しています。

しかし、タイヤや電化製品などの粗大ゴミや空き缶・ビンやペットボトルなど道路わきや松林などに多く投げ捨てられている状況です。

市では環境巡視員制度を設け、多くの市民のみならずから環境保全にがんばってもらっています。不法投棄などのごみ捨ては一人ひとりのモラルの問題です。社会のルールを守るよう啓発し、今後も各団体と協力しながら美しいまちづくり

に励んでいきます。
加賀屋志保さん
いま全国で小中学生が事件・事故に巻き込まれています。部活動で遅くなる時間も、街灯をもっと設置してほしいです。

小林教育長
先ほど市長からも話があったように市では、通学する小中学生を守るための「安全マップ」を作成しています。市内の全小中学校の通学路で、街灯が少ないなど危険な場所がないか、その調査・検討しています。

潟上市への期待： 将来の夢

司会
これからの自分の夢、あるいは将来の潟上市への期待を語っていただき

たいと思います。
石井緑さん
将来の潟上市では、お年よりも安心して暮らせるような福祉の充実したまちになってほしいです。

館岡誠也さん
いまある自然を大事にして、みんなが安心して暮らせる住み良いまちであってほしいです。

真壁朋也さん
将来の夢は、人の役に立つ仕事として警察官になることです。困っている人を助けた時、自分も幸せな気持ちになります。できたら、潟上市で働きたいと思います。

戸堀愛史さん
私は、正直将来の夢をまだもっていません。高校生のうちによく考え、大学に進学し、一生やりたいと思う仕事に就きたいと考えています。

武藤龍輝さん

潟上市民の人は、ほとんどが秋田市や男鹿市に通勤しているように思います。将来は、潟上市内で働く場所を設けてほしいです。働く場所が多くあることで、より暮らしやすいまちになることを期待しています。

加賀屋志保さん
昨年、天王南中はアルミ缶回収・古紙回収などの活動が認められ、環境大臣賞を受賞することができました。いずれも地道な活動ですが、地球環境を守るためには大切な活動です。

市内の小中学校や高校にも広げていきたいと思っています。潟上市には地球に優しく、緑豊かな最先端のエコロジーのまちになってほしいです。

司会
最後に石川市長と小林教育長から、生徒への激励と今年の抱負などをお願いいたします。

小林教育長
潟上市は海・山・潟・川もあり、より自然豊富な新しいまちです。自然を大事

にすること、地域を大事にするには、市民のみさんの住み良い環境づくりにつながります。

今日は、みなさん一人ひとりが将来に対して、しっかりと考えた考えをもっているのでたくましく感じました。これからも、学習や部活動、そして地域での活動にも大いにがんばってください。

石川市長

みなさんから昨年の思い出や夢を語っていただきました。将来の潟上市への思いとして、福祉のまちや自然豊かな環境のまち、ボランティア活動の広がり、若い人が働く企業の誘致、将来への目標など、中学生の夢と希望を聞くことができました。うれしく思います。

二〇〇六年、新たな年を迎え、それぞれの目標に向かって飛躍することを期待しています。私も、潟上市長としての職務に全力投球したいと考えております。

司会
本日はどうもありがとうございました。



雪に包まれる江川漁港（天王地区）



12月定例会市議会（昭和庁舎議場）

12月定例会市議会から

潟上市議会12月定例会が、平成17年12月6日から14日まで9日間の日程で、潟上市役所昭和庁舎議場で開かれました。

今議会には、市条例案や平成17年度一般・各特別会計補正予算案などが上程され、14日最終日にはいずれも原案のとおり可決しました。

今号では、初日に行われた石川光男市長の行政報告（要旨）と主な議案について紹介します。

市長行政報告（要旨）

心豊かに暮らせる「心の合併」を

合併後、初めてのふるさと会が十月二十二日には「ふるさと飯田川会」、十月二十九日は「ふるさと昭和会」がいずれも盛大に開催されました。私にとりましても初めての出席でありましたが、改めて首都圏にお住まいの方々のふるさとに対する熱い思いと、新市「潟上市」の発展を期待する眼差しをひしひしと感じて参ったところであります。

潟上市総合発展計画について、私は常々三町合併は行政間の広がりには止まらず、市民一人ひとりが生きがいをもって心豊かに暮らせる「心の合併」こそが大事であると申し上げて参りました。

潟上市民が対話と協調の気持ちをもって、共に汗を流し、地域づくり活動や地域間交流を進めていく中で、より魅力的な夢と希望の持てる「まち」を創っていくことが、一番の主眼であると考えております。

このような観点から、議会をはじめ、各種団体長、識見を有する方など四十名で構成する潟上市総合発展計画検討委員会を十月三十一日に立ち上げました。本計画は、市民みなさまの意見や提言等を計画に反映していく、いわば「市民による手づくり」の計画策定を目指していくものであります。本計画については、合併協議会において策定しました新市建設計画を基本にしながら、基本構想十年、基本計画には前期五年、後期五年、

実施計画は三年とし、毎年ローリングしながら、その実現に向けての取組みを明らかにするものであります。

十一月二十九日開催の第二回検討委員会では、基本計画素案を提示し、鋭意協議検討を重ねているところであり、本計画の策定にあたっては、今後さらに検討委員会を開催し、また議会並びに市民のみなさまからの意見も拝聴しながら、来年六月定例会議会上程する予定としております。

男女共同参画の推進については、三月定例会議会上程する案を現在部課長で組織する男女共同参画推進計画検討委員会などで施策事業等の精査をしております。先の十一月三十日には、各種団体長、公募いたしました一般市民などからなる潟上市男女共同参画推進会議を設置し、委員各位からの広範な意見や提言等を反映した計画としていくこととしております。

アスベストの分析結果

潟上市においてのアスベスト使用及び疑いのある施設、二十八施設・五十三カ所を業者に定性分析を依頼した結果、十四施設・十八カ所は含有材の使用施設であることが確認されましたが、飛散の恐れが無く、施設の使用については

12月定例市議会から

問題がないとの調査結果でありません。

このアスベスト使用に関し、分析調査を委託している業者から速報があり、二施設三カ所に吹き付けアスベストの使用が認められ、残りの十二施設三十一カ所については、その使用は認められなかったとの報告を受けております。

この結果を受け、アスベストの含有量や使用されている面積の把握、除去方法の選択など早急に対応できるよう調査検討をして参りたいと考えております。

また、学校給食の調理器具等において、疑いのある機器は、使用を直ちに禁止し、代替品を購入し対応しております。

指定管理者制度を設置

地方自治法の一部改正に伴い、公の施設の管理方法を変更する必要があるとあります。

具体的には、現在管理を委託している九カ所の公の施設について、平成十八年四月から指定管理者制度に移行するものです。

当該施設につきましては、これまでの管理委託の経緯も踏まえ、三年～五年間の指定期間を設けた単独指定の方向で検討しております。また、現在直営の施設のうち、市民サービスの向上や効果的かつ効率的な運営が期待できる施設に

ついては、原則公募により今後順次導入したいと存じます。

市民歌、市民憲章、
市の花・木・鳥の進捗状況

市民歌の歌詞選定委員会並びに市民憲章策定委員会、市の花・木・鳥選定委員会がそれぞれ設置され、各委員会において、潟上市の理想とする将来像や市民の生活規範などを踏まえ、現在、鋭意検討協議し、策定の作業を進めております。いずれも十二月中には、委員会からの協議内容の報告があり、その後、市民歌については作曲依頼等の作業を進めていく予定としております。

なお、これらはいずれも公募したものであり、その内訳としましては、市民歌は十六編、市民憲章は三編の応募状況でありました。また、市の花・木・鳥には、市内の中学生等からも応募が多数ありましたことを報告し、興味関心をもって応募くださいました方々にお礼を申し上げます。

福祉関係について

介護保険制度の運営については、九月末日における要介護・要支援認定者数が一、五一〇人となっており、うち居宅及び施設サービス利用者は一、一四三人となっ

ております。

来年度から開始する第三期計画に係わる介護保険事業計画策定委員会は計画どおり委員会を開催しております。

産業関係について

今年新たに「食料・農業・農村基本計画」が策定され、これまでの全農家を対象とした品目別の価格支援政策が、平成十九年度からは、経営全体に着目した政策に一本化する「品目横断的経営安定対策」へ移行し、認定農業者や経営を一元化し、農業生産法人化計画を有する集落営農組織といった、いわゆる「担い手」に集中化・重点化した経営安定対策に転換されます。

来年本市で開催される「第二回秋田県種苗交換会」については、九月定例市議会における全会一致による招致決議を受け、十月五日に市議会正副議長とともに、秋田県農業協同組合中央会に種苗交換会の招致要請をいたしました。その後、鹿角市において開催された同中央会理事会において、来年、本市での種苗交換会開催が決定されております。

農業の概況について

稲作の状況については、東北農

政局秋田統計・情報センターが十月二十八日に発表した作況指数は、「一〇〇」の平年並みとなっております。

このような中で、本市の本年産米穀の出荷数量は一〇、四三二・九八トン（一七三、八八三俵）で契約数量の九五・五パーセントの出荷率となっております。

一方、本市に係わる集荷・検査状況を見ますと、十一月十六日現在の十七年産米売渡（集荷）実績では、天王地区が進捗度九六・八パーセントで一等米比率が九四九四・一パーセント、昭和地区が進捗度九四・二パーセントで一等米比率が四八・五パーセント、飯田川地区が進捗度九三・五パーセントで一等米比率が五二・二パーセントと、昭和・飯田川地区の一等米比率が極端に低い状況となっております。

大幅な米価格の下落を防ぐ目的で過剰米を市場から隔離する「集荷円滑化対策」は、全県の作況指数が「一〇一」に達しなかったため発動されませんでした。カメムシを主とした着色粒の混入による品質の低下は、コメ価格が低迷する中において稲作経営にとつては、大変厳しい状況となっております。このため本市を含め秋田地域振興局管内で、特に一等米比率が県平均を下回っているあきた湖東農協管内自治体と県地域振興局

農林部のほか県農業試験場・県病害虫防除所では「水稻の品質向上対策検討会」を組織し、十一月二十二日に初会合を持ち、発生原因の細部の分析と農家個々の情報から、次年度以降の防除対策について検討しております。

農林水産整備について

県営担い手育成基盤整備事業の「飯塚地区」幹線農道の整備として飯塚川に新設される橋梁につきましては、十一月月上旬に発注済です。すでに発注済の「高野地区」とともに三月中の完成を目指しております。

土地改良総合整備事業の「音羽下地区」につきましては、幹線道路と揚水機場、パイプライン工事等を施工中であります。

また、地域用水環境整備事業の「昭和地区」「天王長沼地区」につきましても、工期内の完成を目指し施工中であります。

松くい虫の防除対策については、十月から翌年六月にかけてマツノマダラカミキリの産卵木に対する防除が効果的であることから、現在、産卵木を特定するための選木調査を実施しております。終了次第、速やかに伐倒駆除を行う予定であります。

教育関係について

天王小学校大規模改造・地震補強工事については、三カ年計画の最終年として施工しております。本工事が、まもなく完成の予定であります。同校の創立一三〇周年記念式典は、二月三日に予定いたしております。

飯田川小学校創立一三〇周年記念式典が、十一月十九日に学校発展にご尽力された方々はじめ、来賓、関係各位列席のもと行われました。これまでご尽力くださった方々にあらためてお礼申し上げます。なお、同校はこのほど行われた第一二八回秋田県種苗交換会学校農園展において、二年連続最優秀校に選ばれております。

また、天王南中学校は社団法人食品容器環境美化協会より環境美化教育優良校リサイクル部門において、最優秀校として環境大臣賞を受賞いたしております。

終わりに

議員各位におかれましては、今定例会が在任期間における最後の定例会となる訳であります。地方分権という時代のうねりの中で、旧天王町・昭和町・飯田川町それぞれの地域が未来永劫、より発展していくための自治体再編に大きな足跡を残し、また、合併後

の市政運営にあたりましても特段のご指導、ご鞭撻を賜りましたことに対し、衷心より敬意と感謝を申し上げます。今後とも潟上市政への変わらぬ温かいご支援を賜りますよう、重ねてお願い申し上げます。お礼にかえさせていただきます。



指定管理者制度を

新たに設置

平成十五年九月二日に地方自治法が一部改正され、「公の施設」(スポーツ施設、都市公園、社会福祉施設など住民の福祉を増進する目的で、大勢の市民のみなさんにご利用していただくために設置された施設)の管理方法が、市の管理権限を留保しつつ、具体的な管理の事務、業務を管理委託者が実施する「管理委託制度」から、市の指定を受けて「指定管理者」が管理を代行する「指定管理者制度」に移行されました。

これまで「公の施設」の管理運営については、これまで市の出資法人及び公共的団体だけにしか委

一般会計から……………

平成十七年度一般会計補正予算に二、九七三万九千円を増額し、予算総額が一、二二億八、〇六万五千円となりました。

その主なものは次のとおりです。

- 八郎潟ハイツ非常用予備発電設備設置工事……………三、四〇万二千円
- 飯塚児童館コミュニティ用備品……………二、八七万七千円
- 合併記念事業費……………七、九六万一千円
- ひとり親家庭児童保育援助費……………三、三五万五千円
- 県営土地改良事業負担金……………一、五〇一万四千元
- 道路維持補修工事……………五、三、四万九千円
- 市営住宅補修工事……………五、七、七万五千円
- 天王南中学校トイレ改修工事・特殊学級教室設置工事等……………一、〇九七万一千円

各特別会計から……………

- 〔国民健康保健事業特別会計〕
- 平成十七年度国民健康保険事業特別会計に一、六万円を増額し、予算総額が三、一億五、六三万一千円となりました。
- 〔介護保険事業特別会計〕
- 平成十七年度介護保険事業特別会計に一、九一萬一千円を増額し、予算総額が一、二億九、九三万八千円となりました。
- 〔有線放送事業特別会計〕
- 平成十七年度有線放送事業特別会計に九、八〇八万九千円を増額し、予算総額が一、億四、九八二万二千円となりました。
- 〔農業集落排水事業特別会計〕
- 平成十七年度農業集落排水事業特別会計から七、三万三千円を減額し、予算総額が一、億二、四九〇万八千円となりました。

臨時市議会から

第三回潟上市議会臨時会が、昨年十一月二十五日、潟上市役所昭和庁舎議場で開かれました。

今議会には、有線放送事業特別会計補正予算の専決処分や、市議会議員の報酬及び費用弁償等に関する条例、市特別職の給与及び旅費に関する条例などが上程され、いずれも原案のとおり承認、可決されました。

可決した主な議案

有線放送事業特別会計

平成十七年度潟上市有線放送事業特別会計に八〇万六千円を増額し、予算総額が五、一七三万三千円となりました。

潟上市人事異動

(平成17年12月5日付)

【産業建設部産業課】

桜庭 春樹
種苗交換会準備班長

(産業課農政班)

小林 永幸

種苗交換会準備班

(市民生活部総合窓口センター
総合窓口班)

(市民生活部総合窓口センター
総合窓口班)

伊藤 尚吾

農政班

(市民生活部総合窓口センター
総合窓口班)

(市民生活部総合窓口センター
総合窓口班)

秋田北税務署から 「確定申告」のお知らせ

平成17年分確定申告書の受付期間は次のとおりです。

申告所得税 2月16日(木)~3月15日(水)
贈与税 2月1日(水)~3月15日(水)
消費税(個人事業者) 1月4日(水)~3月31日(金)

秋田北税務署の申告センター(確定申告書作成会場)は、昨年同様にポートタワーセリオン(秋田市)に開設します。税務署には作成会場を設置しておりません。

開設期間 1月26日(木)~3月15日(水)

開設時間 9時~12時・13時~16時

なお、土・日・祝日は休みです。2月19日と26日の日曜日に限り、秋田県労働会館3階で秋田南税務署と共同開設し、申告收受・用紙配布・納付相談を行います。

提出期限や納付期限を過ぎると、加算税や延滞税がかかることがありますので、申告と納税は期限内をお願いします。

お問い合わせは...秋田北税務署個人課税第一部門
(845 1753)

平成17年度市県民税第4期と 平成17年度国民健康保険税第6期 納期限は1月4日(水)です

忘れずに最寄りの庁舎または金融機関で納付しましょう。

災害、病気、失業等により納期限までに納税が困難な場合は、潟上市収納課までご相談ください。

お問い合わせは...潟上市収納課(878-9804)

市議会議員の報酬及び費用弁償等に関する条例の一部改正
市特別職の給与及び旅費に関する条例の一部改正
市教育長の給与等に関する条例の一部改正
国家公務員の給与に関する法律等一部改正に伴い、これに準じて市議会議員及び市特別職、市教育長の期末手当をそれぞれ〇・〇五カ月分引き上げるものです。
市一般職員の給与に関する条例の一部改正
これは、国家公務員の給与に関する法律等一部改正に伴い、主に市職員の勤勉手当を〇・〇五カ月分引き上げ、月額給与を平均〇・〇三%引き下げ、四月から十一月までの調整分を期末手当で減額するものです。

託することができませんでした。指定管理者制度の導入により、今後は民間の事業者、NPO法人、外部団体なども含めて施設の管理者を決めることができるようになります。ただし、学校、道路、河川など個別の法によるものは、指定管理者制度の対象とはなりません。
近年では、福祉施設等の運営において、民間事業者によって十分なサービスの提供が行われていきます。指定管理者制度の設置により、民間の効果的・効率的な手法が「公の施設」にも活用され、行政コスト縮減や利用者に対するサービスの向上などが期待されます。

「下水道事業特別会計」

平成十七年度下水道事業特別会計から一四二万四千円を減額し、予算総額が一七億一、六七四万五千円となりました。

「合併処理浄化槽事業特別会計」

平成十七年度合併処理浄化槽事業特別会計から一五七万五千円を減額し、予算総額が四、三三〇万七千円となりました。

「水道事業会計」

平成十七年度水道事業会計については、収益的収入の予算額に八〇五万円を増額し、予算総額が五億六、三九〇万四千円となりました。収益的支出の予算額は一二四万九千円を増額し、予算総額が五億四、三四一、四四万四千円となりました。

資本的収入の予算額は二、二五〇万円を減額し、予算総額が三億五、八七五万八千円となりました。資本的支出の予算額は収入不足分の二五万七千円を増額し、予算総額が五億六、七四五万一千円となりました。



「話題あれこれ」コーナーでは、各種団体や地域の話題など、市民みなさんの活動や交流を広く紹介します。ホットな話題をお待ちしています。

(総合政策課広報統計班 878-9802)

長年の環境学習の成果が称えられる



環境美化教育優良校表彰 天王南中リサイクル活動が環境大臣賞に輝く

天王南中学校(校長 大石成子)が、昨年11月30日、東京都品川で開かれた「第6回環境美化教育優良校等表彰式」の席上、最優秀校として環境大臣賞(リサイクル活動部門)に輝きました。

これは、食品容器環境美化協会が主催。全国小中学校を対象に「総合的な学習の時間」などで環境美化教育を実践し、地域の環境美化に貢献している小中学校の実践活動を称えるものです。

同校は、長年にわたり全校体制で「環境学習」に積極的に取り組み、平成7年度から「環境のための地球学習観測プログラム(グローブ)」モデル校として、気象観測などの環境調査を実施しました。平成8年度から生徒会が中心となりアルミ缶や古紙の回収運動を年間を通して展開。毎月「3」のつく日を「アル3(ミ)缶DAY」として回収運動を行い、学校周辺の清掃美化活動や地域住民の協力を得て、現在もリサイクル活動を実践しています。また収益金は、福祉施設への車椅子の寄贈や風力発電への出資、学級文庫(アルミ缶文庫)の設置などに活用し、特色ある学校づくりを進めています。

昨年12月1日には、大石校長をはじめ、前期生徒会長の木村美咲さん(3年)と科学部部長の三浦洋平さん(2年)が石川市長に報告。木村さんは「今後も、地域の協力をいただきながら、全校一丸となって伝統ある環境学習を引継ぎ、住み良い学校・地域づくりにがんばりたい」と喜びを話していました。おめでとうございます。

県保護司連合会の舩谷会長から祝福される小柳聡美さん



社会を明るくする運動作文コンテスト 小柳聡美さん(天王南中)が優秀賞に輝く

第38回秋田県更正保護研修大会が、昨年11月17日、秋田市文化会館を会場に行なわれ、席上、社会を明るくする運動作文コンテスト・中学生の部で小柳聡美さん(天王南中3年)が優秀賞に輝きました。

同コンテストに寄せられた小柳さんの作品「支え合いながら生きる」は、中学校や日常生活での体験から、人々が生きるうえで思いやりや優しさ、励まし合うことの大切さを感じ、「かけがえのない存在になりたい」と自分の目標を綴っています。

小柳さんの作品は、昨年12月に全国作文コンテストに推薦され、全国保護司連盟会長表彰に輝きました。伝達式は1月16日(月)に天王南中学校で行う予定です。

子どもたちの体力・健康づくりを考え合う



潟 上市スポーツ少年団指導者研修会 指導者の資質向上と交流を図る

昨年12月3日、潟上市スポーツ少年団指導者連絡協議会(会長 鈴木久米雄)主催による指導者研修会が、潟上市昭和公民館ホールを会場に行われました。

スポーツ少年団指導者の指導技術や資質向上、交流を目的に行われた研修会には、各団の指導者や保護者など約40人が参加。講演には、厚生労働省認定健康運動指導士として活躍されている大野謙氏(株ニューレックス)を講師に招き、「選手のための食事学」と題して、食事と運動・スポーツの関わりやアスリートのための栄養・食事学などについて講話しました。

参加者のみなさんは、日頃の指導や日常生活における疑問などを出し合い、指導者としての知識を深め合いました。



交通安全防止に反射材を贈呈 天王小児童と高齢者との世代間交流

昨年12月8日、五城目警察署が主催する「小学生と高齢者との世代間交流による反射材贈呈式」が、潟上市天王総合体育館を会場に行われました。

これは、子どもと高齢者の交通事故や犯罪防止、自殺予防をめざす「高齢者安全・安心いちょう作戦」の一環として、高齢者を事故や犯罪から守り、安全な地域づくりに寄与することを目的に実施したものです。

当日は、警察関係者をはじめ、天王小学校の全児童、学校関係者、保護者など大勢が参加。はじめに五城目警察署の櫻井博範署長が「いよいよ寒い冬を迎えましたが、家族のみなさんが交通事故や犯罪被害に巻き込まれないように反射材を利用してほしい」とあいさつ。

続いて、五城目警察署から天王小児童へ反射材を贈呈。児童を代表して加藤優香さん（6年）が「わたしの夢は警察官になること。大好きなおじいさんやおばあさんが事故や犯罪にあわないように、将来自分も地域の人々の役に立つ仕事がしたい」と誓いの言葉を述べました。その後、5・6年生の代表が祖父母に反射材を腕に取りつけ、交通安全と事故防止を確認しました。

また、県警音楽隊による記念演奏会が行われ、カラーガードによる踊りや演奏で楽しいひとときを過ごしました。

話題 あれこれ



おいしいだまこ餅に笑顔が広がる

ひとり暮らし高齢者がだまこ鍋で交流 飯田川赤十字奉仕団

昨年12月13日、潟上市飯田川赤十字奉仕団（委員長 小玉喜久子）では、地域のひとり暮らし高齢者を潟上市飯田川公民館に招き、「だまこ鍋交流会」を行いました。

これは、日本赤十字社による地域高齢者生活支援活動推進事業として展開しているものです。当日は高齢者や団員など約60人が参加。交流会では、はじめに小玉委員長が「寒い季節を迎えたが、だまこ鍋を味わいながら交流の輪を広げ、健康で良い新年を迎えてほしい」とあいさつ。日本赤十字社による医療救援活動のビデオ鑑賞や健康体操などを行ったあと、団員らが準備した栄養満点の「だまこ鍋」を味わいました。

午後からの交流会では、お楽しみ会として団員による芸能発表や、正月用品などのプレゼント、参加者全員による飯田川音頭や盆踊りで和やかに交流の輪を広げました。



季節ハタハタ漁で賑わう 県漁業協同組合天王支所

県漁業協同組合天王支所（副組合長 藤原勝雄）では、昨年12月上旬から季節ハタハタ漁が始まり、天王地区の天王漁港内荷捌き所は活気に満ちていました。

例年12月に入ると県の魚「ハタハタ」の群れが天王沖に押し寄せ、地元の漁師による定置網漁が行われています。今シーズンは、寒波の影響から例年より早く漁が始まりました。

同15日には、早朝6時頃に江川漁港から出港した漁船15艘が家族が見守る中で帰港。天王沖の定置網などで水揚げしたハタハタの選別作業で賑わいました。天王産の季節ハタハタは秋田の名産として県内外に出荷されています。



1月29日(日)は 潟上市議会議員 一般選挙の 投票日です

平成18年2月21日任期満了となる潟上市議会議員一般選挙の日程が、次のとおり決まりました。

告示日

平成18年1月22日(日)

投票日

平成18年1月29日(日)

投票日の当日は、市内27カ所の各投票所で午前7時から午後8時まで投票を行います。

開票及び選挙会

- ・会 場 天王総合体育館
(開票開始予定時刻 午後9時)

立候補届出期間

- ・1月22日(日)の午前8時30分から午後5時までです。

期日前投票

- ・投票日の当日に用事があるため投票所に行けない方は「期日前投票」ができます。
- ・投票できる期間は、1月23日(月)から1月28日(土)までの午前8時30分から午後8時までです。
- ・投票所は潟上市役所天王庁舎、昭和庁舎、飯田川庁舎の3会場で、いずれの投票所でも投票できます。

- ・立候補届出諸用紙は潟上市選挙管理委員会で用意しています。

選挙権

- ・選挙権は、私たちの代表者を選ぶという政治参加のもっとも基本的な権利です。日本国民で20歳以上であることが原則です。
- ・県、市町村の選挙については、地域との結びつきが強いため、ある程度その地域の実情に通じていることが望ましく、選挙権は3カ月以上そこに住んでいるという条件があります。

今回の選挙で選挙権を有する人

- ・昭和61年1月30日までに生まれた人。
- ・平成17年10月21日まで転入届を提出し、引き続き潟上市内に住んでいる方。
- ・転出者および死亡者は、ただちに選挙人名簿から抹消されます。

不在者投票

- ・指定されている病院や施設に入院・入所中の方は、その病院または施設の職員に申し出てください。
- ・他の市町村に滞在されている方は、潟上市選挙管理委員会に申請してください。
- ・郵便投票証明書をお持ちの方は、潟上市選挙管理委員会に申請してください。

お問い合わせは...潟上市選挙管理委員会(878 - 9807)

献血

ご協力をお願い

「献血」は、手術や事故等で輸血の必要な患者さんへ届けられる大切なものです。

潟上市でも献血車が巡回しております。お近くにきた際はご協力お願いします。



献血車巡回日程

1月5日(木)

9時30分～11時15分	北日本自動車学校
12時30分～14時30分	藤原記念病院
14時55分～16時30分	県総合教育センター・ 県自治研修所

1月20日(金)

9時30分～11時00分	潟上市役所飯田川庁舎
12時20分～	ミツミ電機 秋田営業所
14時15分～15時15分	小玉醸造
15時30分～16時30分	わかば園

お問い合わせは...潟上市役所健康課 (855 5115)



むし歯のない子ども

天王地区で昨年10月・11月・12月に3歳半児健診を受けた46人中、むし歯のなかった子どもは29人でした。

荒川 美雲さん	澤 美都さん	西方 未来さん
五十嵐 駿さん	菅原 巧真さん	羽深 花音さん
伊藤ほのかさん	鈴木 唯純さん	藤原 凧斗さん
加藤 紅音さん	高橋 舞桜さん	松坂 幸弥さん
鎌田 大輝さん	高橋美咲子さん	安田 大斗さん
菊地 真央さん	高山 彩瑛さん	吉田 唯乃さん
幸野 新菜さん	武田愛香鈴さん	渡部 大翔さん
斎藤 勇大さん	玉尾このみさん	渡邊 隼矢さん
佐々木優将さん	徳原 蓮さん	渡邊 未来さん
佐藤 理子さん	中江 響さん	

健康課 子育て情報

お問い合わせは・・・

潟上市健康課 (855 - 5115)
天王保健センター (878 - 6570)
飯田川保健福祉センター (855 - 5180)

乳幼児健診日程表

昭和地区にお住まいの方 会場：昭和公民館

月日(曜日)	健診名	対象
1月10日(火)	乳児健診	平成17年2・5・8月生

天王地区にお住まいの方 会場：天王保健センター

月日(曜日)	健診名	対象
1月13日(金)	1歳半児健診	平成16年5・6月生
1月18日(水)	2歳半児歯科健診	平成15年5・6月生
1月19日(木)	10カ月児健診	平成17年2月生
1月26日(木)	7カ月児健診	平成17年6月生
1月27日(金)	4カ月児健診	平成17年9月生

飯田川地区にお住まいの方 会場：飯田川保健福祉センター

月日(曜日)	健診名	対象
1月18日(水)	乳児健診 1歳半児健診	平成17年3・6・9月生 平成16年4・5・6・7月生

受付時間は12時30分から13時までです。対象が地区により、若干異なりますのでご確認ください。

母子手帳・アンケート用紙は、必ず持ってきてください。アンケートはしっかり記入しましょう。

予防接種日程表

《ポリオ》

月日(曜日)	対象	時間	場所
1月17日(火)	生後3ヵ月から7歳半未満までに2回投与します。	13時～14時	天王保健センター

持ってくるもの：母子手帳、予診票(予診票はしっかり記入しましょう)

《BCG》

月日(曜日)	対象	時間	場所
1月10日(火)	生後3ヵ月から6ヵ月未満までに1回接種します。	13時～14時	天王保健センター

持ってくるもの：母子手帳、予診票(予診票はしっかり記入しましょう)

保健福祉センター開放日

月日(曜日)	時間	場所
1月11日(水)	10時～12時	天王保健センター
1月13日(金)	"	飯田川保健福祉センター
1月20日(金)	"	飯田川保健福祉センター
1月23日(月)	"	天王保健センター
1月27日(金)	"	飯田川保健福祉センター
1月30日(月)	"	天王保健センター

育児相談日

月日(曜日)	時間	場所
1月11日(水)	10時～12時	天王保健センター
1月27日(金)	"	飯田川保健福祉センター



参加者を交えて意見交換



～生涯学習だより～

潟上市青少年健全育成大会を開催

将来を担う青少年の育成を語り合う



次世代を担う青少年の健全育成を考え合う

潟上市の現在の人口は約三万六千人。そのうち、二十歳未満のいわゆる青少年の数は約六千八百人を数えます。潟上市の将来を担う青少年が、家庭や地域の連携のもと心豊かにたくましく育つことを願って、「潟上市青少年健全育成大会」が、昨年十一月四日（日）、潟上市飯田川公民館を会場として開催されました。大会では、天王中学校出身

りました。津軽三味線の演奏では、力強くかつ繊細な三味線の音色が会場の人々を魅了しました。パネルディスカッションでは、中央教育事務所主任社会教育主事戸部裕隆氏がコーディネーターとなり、「豊かな心をはぐくむ家庭・地域の実践交流」をテーマに、主任民生児童委員で自主的に子育てサロンなどを主催している夏井

で現在五城目高校一年の三浦龍さんが体験発表をしました。三浦さんは、プロの津軽三味線奏者をめざして学校に通いながら毎日三味線の修行に励んでいます。発表では三味線を始めたきっかけや、腕試しのためにストリートライブや老人福祉施設を訪問しているといった体験談を語り、その中で、「将来は津軽三味線の人で、大会で優勝し、プロになって自分の三味線の音色で多く

の人の元気づけてあげたい」と将来の夢を熱く語

恵智子氏、天王小学校PTA会長で男女共同参画FF推進委員として活動している佐々木美奈子氏、体育指導委員会飯田川地区委員長で自らもラグビースクールの指導に携わっている伊藤敏和氏の三氏がそれぞれの立場からの日頃の実践や健全育成について発表しました。参加者からは、いろいろ意見や提言が出され、青少年の健全育成を考え合いました。

この健全育成大会を契機として、市全体の青少年健全育成の機運がより高まっていくことが期待されます。



三浦龍さんが津軽三味線を披露

生涯学習課 1月行事予定

今月の公民館休館日は9日(月)です

【昭和公民館】(855-5130)

- 潟上市書初め大会
2日(月) 8時30分～
潟上市書道展覧会で金賞を受賞した方が対象
- 潟上市書初め大会展覧会
4日(水)～11日(水) 9時～21時
- ほうかご元気塾
18日・25日(各水曜日)
15時～ レイクプラザ
- 19日・26日(各木曜日)
15時～ 豊川地区館
- 冬休み元気塾
7日(土) 10時～13時
- 湖南大学 1月講座
18日(水) 9時～
土よう日元気塾
28日(土) 10時～

【飯田川公民館】(877-6744)

- ことぶき大学園
〔普通科〕
19日(木) 10時～
〔軽スポーツ科〕
5日(木) 9時20分～ ふれあいスポーツ会館
26日(木) 9時20分～ ふれあいスポーツ会館
〔書道科〕
10日・24日(各火曜日) 10時～
英会話教室
(初級) 12日(木) 18時30分～
(中級) 19日(木) 18時30分～
少年少女発明クラブ
18日(水) 15時～

【天王公民館】(878-4111)

- 子育て母親学級
18日(水) 10時～
松寿大学
19日(木) 10時30分～
お茶の間サロン
6日・13日・20日・27日(各金曜日) 9時～

【図書館】(878-6688)

- 新春映画上映会
14日(土) 13時30分～
「ハウルの動く城」 入場無料

【追分児童館】(873-4889)

- 押し花 ミニ額づくり
14日(土) 14時～
昔ばなし知恵比べゲーム
21日(土) 14時～
新春茶会
22日(日) 14時～
ミニかまくらづくり
31日(火) 15時～



日頃の感謝を込めてボランティア活動

はまなす女性学級
公民館へ感謝をこめて

はまなす女性学級とは、天王公民館で一般女性二十人を対象に行われている教室です。これまで、講話や移動教室、体験学習、視察研修など様々な活動を楽しみながら、女性としての教養や感性を高めています。

このたび、ふだん利用している公民館への感謝の気持ちとして、天王公民館和室で障子の張替えをボランティアで行いました。

参加したみなさんは、手際よく次々と障子を張り替えていき、作業が終わると和室がとても明るくなりました。これから公民館を利用する人たちに気持ちよく使用していただけそうです。

「新春映画上映会」開催

図書館本館では、1月14日(土) 13時30分より「ハウルの動く城」(宮崎駿監督作品)を上映します。

入場無料ですので、みなさんお誘いあわせのうえ、ご鑑賞ください。お問い合わせは...潟上市図書館(878-6688)

～冬休み元気塾 牛乳パックで遊ぼう～

昭和公民館では牛乳パックを使った5つの体験教室をおこないます。冬休みの工作のヒントにしませんか?ご家族みなさんでご参加ください。

とき 1月7日(土) 10時～13時

(時間内でしたらいつでもどうぞ)

ところ 昭和公民館

対象 幼児・小学生とその家族

内容 用意する材料

- ・サンバイザーづくり
 - ・フリスビーづくり
 - ・簡単カップケーキ
 - ・コマづくり 牛乳パックの底(サンバイザーやフリスビーをつくったときの残り)
 - ・ぴよんぴよんバツタ(材料は公民館で準備します)
- それぞれ1000mlの牛乳パック1つ
- 全部に挑戦したい場合は、開いていない1000mlの牛乳パックが3つ必要になります。挑戦したいものの個数だけ牛乳パックを持ってきてください。

お問い合わせは...潟上市昭和公民館(855-5130)

🎯 潟上市家庭バレーボール大会を開催します



市では、冬期間に各地区で開催されていたバレーボール大会を統一し、新たに「潟上市家庭バレーボール大会」を開催します。市民多数のご参加をお待ちしています。

- と き 2月19日(日)開会式9時
- と ころ 潟上市天王総合体育館
- 参加資格 市内在住の既婚者
- チーム編成 皮革の部(男子・女子の部) 公認4号バレーボール使用
ソフトの部(壮年・主婦の部) 周囲78cm系巻きゴムボール使用
チームは同一分館・地区(運動会地区割)で編成すること。
- お申込み 1月31日(火)17時までメンバー表を添えて天王総合体育館またはスポーツ振興課へお申込みください。
- 監督会議 2月7日(火)天王コミュニティ防災センターで行います。
- お問い合わせは...
潟上市天王総合体育館(878-3232)

🎯 6人制バレーボール大会の参加チーム募集

潟上市バレーボール協会では、潟上市6人制バレーボール大会を行います。

- と き 2月5日(日)開会式9時
- と ころ 潟上市天王総合体育館
- 参加資格 市内在住者または勤務者
- 競技方法 日本バレーボール協会公認6人制競技規則で行います。
- 参加料 1チーム2,500円(9人制大会参加チームは1,500円)
- お申込み・お問い合わせは...
1月27日(金)17時まで事務局・大友へ(878-6688)

🎯 社会福祉法人「昭和ふくし会」職員募集

- 勤務場所 特別養護老人ホーム「昭寿苑」
- 職 種 等 看護員
- 資 格 看護師及び准看護師
- 選考方法 面接
- お申込み ご希望の方は、1月16日(月)まで履歴書を昭寿苑にお届けください。
- お問い合わせは...
特別養護老人ホーム「昭寿苑」(877-6411)

🎯 県農業研修センター「パソコン研修」参加者募集

パソコン研修「エクセル応用」
と き 1月11日(水)10時~16時
対 象 農業者・一般20人(参加費1人1,500円)
パソコン農業簿記講座研修
と き 1月17日(火)~18日(水)10時~16時
対 象 農業者20人(参加費1人2,000円)
パソコン導入研修「インターネット」
と き 1月19日(木)13時~16時
対 象 農業者・一般20人(参加費1人500円)

お申込み・お問い合わせは...
県農業研修センター(0185-45-3113)

🎯 農業用免税軽油の交付申請を忘れずに!

秋田地域振興局県税部では、平成18年に使用する農業用免税軽油の交付申請を受け付けます。

農業経営者が農作業用の機械に軽油を使用する場合は、あらかじめ県から免税証の交付を受け、軽油を購入するときに販売店に提出することで、軽油取引税(1ℓ当り32.1円)が免除されます。

交付申請は、秋田地域振興局県税部課税課(秋田地方総合庁舎1階)で申請書類を用意して随時受付しています。
お問い合わせは...

秋田地域振興局県税部・課税課(860-3341)

🎯 「まちづくり県民フォーラム」に参加しませんか?

県では、平成17年度「まちづくり県民フォーラム」に参加する県民を広く募集します。「連携と協働によるまちづくり」をテーマに、「まち」を見つめ直し、私たちが「まち」に対し様々な立場から何を行えるかを話し合い、今後の市民主体のまちづくりを探ります。

- と き 1月17日(火)開場13時、開演13時30分
- と ころ 秋田県庁第2庁舎「大会議室」
- 参加費 無 料
- 内 容 基調講演「まち育てのススメ」
講 師 北原 啓司氏
(弘前大学教育学部副学部長)

パネルディスカッション
「行政との連携と協働によるまちづくりを進めるには」ほか

お申込み 郵送、FAX、E mailなどで1月13日(金)まで必着。定員280人になり次第締め切ります。

お問い合わせは...
県建設交通部建築住宅課
(860-2566、FAX860-3819)
E mail: kjsigait@mail2.pref.akita.jp

慶 弔

「出生」「死亡」は
住民基本台帳平成17年11月1日～30日届出分を掲載



お誕生おめでとう

<飯田川地区>

太田 陽菜ちゃん(住宅、光明・貴子)
佐々木 永仁くん(羽立3、幸明・友美)
間 杉果乃子ちゃん(土手1、和之・素子)
伊藤 香音ちゃん(駅前、久視・洋子)

<昭和地区>

和田 信龍くん(宮の前、信太・寛子)
工藤 志龍くん(アミダ堂、和博・志保)

<天王地区>

菅原 勇翔くん(鶴沼台、豊樹・恵)
菅原 功哉くん(大長根、知也・純子)
大場 有紀乃ちゃん(御休下、英和・友里恵)
小野 遥斗くん(上狼縁、昭彦・恵)
水沢 理紗ちゃん(追分、忍・郁子)
佐藤 旭くん(江川、裕司・さやか)
沼田 奈己くん(二田、泰幸・良子)
櫻庭 大河くん(一向、康成・忍)
加藤 和くん(蒲沼、剛・圭子)
松村 未瑠ちゃん(児玉、忍・由香里)
大関 勤心くん(持谷地、敏寛・美穂子)
三浦 雅俊くん(上江川、春男・美穂)

昭和・飯田川地区 氏名(町内名、父・母)の順
天王地区 氏名(字名、父・母)の順



おくやみを申し上げます

<飯田川地区>

11/2 幸村 キミさん(土手2、79歳)
11/3 山平カネノさん(飯浜下、89歳)
11/4 佐藤 カツさん(中町2、88歳)
11/7 加藤 勝美さん(矢坂、69歳)
11/25 菅原アキエさん(駅前、90歳)

<昭和地区>

11/1 高橋 節さん(天神下、72歳)
11/9 上川 國一さん(大郷守、84歳)
11/24 菅原レイ子さん(野村上、72歳)
11/28 藤原 政修さん(新薬、75歳)
11/28 菅原 ナツさん(下谷地、76歳)
11/29 伊藤 政治さん(駅前、75歳)
11/29 菅原 寅藏さん(新関4、90歳)

<天王地区>

10/31 櫻庭 ツナさん(不動下、87歳)
11/1 渡部 勇さん(宮の後、70歳)
11/5 伊藤清之助さん(上江川、83歳)
11/5 児玉 ナツさん(上の台、92歳)
11/8 加賀谷豊治さん(下出戸、78歳)
11/17 藤原 實さん(御休下、75歳)
11/18 鈴木 榮さん(羽立、73歳)
11/20 菊地健太郎さん(上出戸、64歳)
11/21 菊地美代子さん(北野、61歳)
11/21 鎌田トヨ子さん(天王、80歳)
11/23 沼田由太郎さん(ハラへ、81歳)
11/29 佐藤 祐三さん(北野、78歳)
11/29 川村美恵子さん(持谷地、81歳)

昭和・飯田川地区 氏名(町内名、年齢)の順
天王地区 氏名(字名、年齢)の順

市長とあなたのホットライン

「ようこそ市長室へ」

市では、市長と市民みなさんのホットライン化を図るため、『市長面会日～ようこそ市長室へ』を開設します。

市民参加の活力あるまちづくりに、あなたの声を市長に届けてください。

<1月の面会日>

1月18日(水) 10時～12時 天王地区
1月18日(水) 13時～15時 昭和・飯田川地区

お申し込み・お問い合わせは...

1月10日(火) 15時までに潟上市総合政策課へ(878 - 9802)

1/11 天王地区保育園開放 「らっこちゃん広場」

天王地区の各保育園では、入園前の子どもさんを対象に「らっこちゃん広場」を開催します。

とき 1月11日(水) 10時～11時
ところ 二田保育園、湖岸保育園
追分保育園、追分乳児保育園

内容 「お話を聞きましょう」

お問い合わせは...

二田保育園(878 3100)
湖岸保育園(878 2230)
追分保育園(873 5159)
追分乳児保育園(873 2023)

1/15 「新春チャリティ発表会」 お気軽にご参加を

カラオケ教室「ゆりの会」では、新春チャリティ発表会を開催します。

ゲストには桂ゆり氏をお招きしますので、多数のご来場をお待ちしています。(入場無料)

とき 1月15日(日) 開演12時30分
ところ 潟上市天王公民館

お問い合わせは...

ゆりの会・渡部(878 4149)

1/20・27 「親子エアロビ」に 参加しませんか!

0歳から就園前の親子を対象とした親子ピクスを行います。

とき 1月20日(金)・27日(金)
時間 1歳～就園前の子ども
10時～10時50分
6週～1歳までの子ども
11時～12時

ところ 県青少年交流センター「ユースパル」

参加費 500円

お問い合わせは...

子育て応援Seed(090-2954-3947)



第1回 潟上市綱引大会



船橋(昭和)が アベック優勝



女子の部優勝「船橋」チーム

昨年12月11日、第1回潟上市綱引大会が、潟上市昭和体育館を会場に行われました。

大会には、市内の町内会や分館チームで編成された男女11チームが参加。当日は、吐く息が白く、寒い一日でしたが、会場は力の限り綱を引く人や一生懸命応援する人の熱気で包まれました。

勝敗の鍵を握るのは、チームワークとリズム。長期戦になった場合は、持久力と精神力。勝敗は、一瞬にして決まる場合もあれば、長期戦にもつれ込む場合もありました。

勝ったチームも負けたチームもお互いの健闘をたたえ合い、会場には笑顔があふれていました。

競技終了後は、公開競技として全県大会出場の常連である船橋チーム(8人)が、会場の腕自慢13人と綱引きを行い、船橋チームのリズムは、一瞬の乱れもなく圧勝し、会場から大きな歓声が上がりました。



男子の部優勝「船橋」チーム

<一般女子の部>

- 優勝 船橋(昭和)
- 準優勝 羽立2・3町内会(飯田川)
- 第3位 駅前・飯塚下町内会(飯田川)

<一般男子の部>

- 優勝 船橋(昭和)
- 準優勝 竜毛(昭和)
- 第3位 羽立2・3町内会(飯田川)
土手1・2町内会(飯田川)

秋田県の最低賃金・産業別最低賃金のお知らせ

秋田県最低賃金及び産業別最低賃金の金額が、次のとおり改正されました。

秋田県最低賃金 (すべての産業に適用されます)	最低賃金額 時間額 608円	効力発生日 平成17年9月30日
秋田県最低賃金	最低賃金(時間額)	効力発生日
非鉄金属精錬・精製業 (非鉄金属合金製造業含む)	717円	平成17年12月31日
電子応用装置、その他の電気機械器具、電子計算機・同附属装置、電子部品、デバイス製造業(磁気テープ、磁気ディスク製造業を除く)	677円	平成17年12月21日
自動車・同附属品製造業	706円	平成17年12月17日
自動車(新車)、自動車部分品・附属品小売業	694円	平成17年12月25日

お問い合わせは... 秋田労働局賃金室 (883 4266)
秋田労働基準監督署 (865 3671)

『広報かたがみ』綴表紙



1月中旬に
各家庭に
配布します

市では、毎月2回発行している「広報かたがみ」の綴表紙を作成しました。

綴表紙には、市内の伝統文化「鷺舞」「牛乗り」「八郎龍」の写真で飾り、表紙裏には市役所・公共施設の電話番号簿を掲載しています。1月中旬には市内の全家庭に配布しますので、各家庭でご利用ください。また、各市役所総合窓口センター、追分出張所に備えてありますので、ご希望の方はお申し出ください。(無料です)

お問い合わせは...

潟上市総合政策課広報統計班(878 9802)